
様式第１号 

福井市学校版環境ＩＳＯ 実施計画書 

 

福井市長 様 

 

私たちの学校は、恵み豊かな環境を守り未来に引き継いでいくために、環境保全に関する

学習、教育及び活動を積極的に行って環境にやさしい学校づくりと生命や自然の大切さを理

解し郷土を愛するモラルの高い児童・生徒の育成に取組むための実施計画を策定しましたの

で、福井市学校版環境ＩＳＯ認定制度による認定の更新を申し込みます。 

  令和元年５月２１日 

学校名  福井市灯明寺中学校  

校長氏名 塩谷 圭司      

１ 今年度の目標（学校の約束） 

  ①地域の環境や灯明寺中学校の学校生活の環境について考え、行動を改善します。 

  ②電気や水などの資源を大切に使います。 

  ③ごみの減量、ごみを分別回収し、リサイクルに努めます。 

２ 取組内容 

  ①省エネルギー・省資源 

   ・使用していない教室、廊下、トイレなどの照明をこまめに消す。 

   ・エアコンやストーブの使用は必要時のみにし、教室などを離れる時は電源を切る。 

・印刷物は必要最小限で行い、片面使用の用紙の裏面活用を心がける。 

  ②ごみ減量・リサイクル 

   ・ごみ分別ルールに従って分別した回収や搬出を行う。 

   ・学校行事ではごみ減量を工夫し実施する。 

   ・委員会活動を通してリサイクルの呼びかけを行う。 

  ③地域と連携した資源回収や地域の清掃などの環境保全活動 

   ・アルミ缶や古紙回収をＰＴＡや地域と連携して実施する。 

   ・生徒会執行部の呼びかけを通して地域の清掃活動を行う。 

  ④環境学習 

   ・環境に関連した内容を教科の授業で学び、意識向上を図る。 

   ・校外学習などを利用し、地域の環境について学び、学校生活で実践できそうなこと

を考え行動していく。 

★ ＥＳＤポイント（取組内容の内、１項目についてＥＳＤの視点をどのように取り入れるかを記載して下さい。） 

   ③の資源回収や地域の清掃活動では、互いに協力し合いながら主体的に行動していく

能力を身につける（協力・参加） 



様式第２号                                                    （提出日）令和２年１月２８日 

福井市学校版環境ＩＳＯ 実施報告書 

学校名  

 福井市灯明寺中学校 

 

１ 今年度の目標（学校の約束） 

①地域の環境や灯明寺中学校の学校生活の環境について考え、

行動を改善します。 

②電気や水などの資源を大切に使います。 

③ごみの減量、ごみを分別回収し、リサイクルに努めます。 

２ 取組内容 

①省エネルギー・省資源 

   ・使用していない教室、廊下、トイレなどの照明をこまめに消しました。 

   ・エアコンやストーブ、照明等の使用は必要時のみにし、教室などを離れる時は 

電源を切りました。 

・印刷物は必要最小限で行い、片面使用の用紙の裏面活用を心がけました。 

 

  ②ごみ減量・リサイクル 

   ・小さくすることが可能なごみは小さくたたみ、ごみ袋 1袋分に入れるごみの量を増

やしました。 

・ごみ分別ルールに従って、分別した回収や搬出を行いました。 

   ・分別して資源になるものを、種類ごとに入れられるようにしています。 

・プリンターの印刷単価を周知し、印刷ミスを減らしてもらうように意識づけ 

ました。 

       

 

  ③地域と連携した資源回収や地域の清掃などの環境保全活動 

   ・缶やビン、古紙回収をＰＴＡや地域と連携して実施しました。 

   ・地域の神社や公園の清掃活動を行いました。 

     

 



 

  ④環境学習 

   ・社会科や英語科の授業を利用し、環境問題について議論することで、環境保護に対

する意識を高めました。 

★ ＥＳＤポイント（取組内容の内、１項目についてＥＳＤの視点を取り入れたポイントを記載して下さい。） 

③の資源回収や地域の清掃活動では、互いに協力し合いながら主体的に行動していく能力を

身につけました。（協力・参加） 

 

３ 

見
直
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 【具体的効果】 

①省エネルギー・省資源の取組では、それを目にするもの一人ひとりの節約意識が高

まっています。目につきやすいように掲示しているため、これまで関心が低かった

人にも実践を促すことができています。 

②ごみとして捨ててしまいがちな用紙も、資源として分別する場所が身近にあること

で、特別なことをしなくてもリサイクル活動ができています。 

③地域の清掃活動には多くの生徒が積極的に参加していました。地域で使う公園や神

社などを掃除することで、「地域が使っている場所をきれいにして、感謝の気持ちを

もつことができた。」と地域に対する感謝の気持ちが高まりました。 

【改善点】 

・節約や節電に対する意識が高まったことは良いことだが、それがどの程度節約でき

たかまではわかりませんでした。昨年との電気量や灯油量、用紙量の比較ができる

ような取組を行って、取組成果の見える化を図っていきたいです。 

・節電に関しての取組を行ってきましたが、節水に関しては取り組めていないです。

トイレや水道の使い方について、使用する水の量を減らせられるような取組を、来

年度以降に実施していきたいです。 


